



La comisión mixta celebró ayer su primera reunión de la legislatura en el Palacio Foral. DFB

La Diputación y Eudel reactivan la comisión que debe revisar la financiación municipal

El foro se reúne año y medio después y mantiene el mismo equilibrio de fuerzas entre PNV, Bildu y PSE

OCTAVIO IGEA

BILBAO. La Diputación y la Asociación de Municipios Vascos (Eudel) reactivaron ayer la comisión mixta creada para revisar la financiación de los ayuntamientos vizcaínos. El foro fue constituido en 2022 y no se reunía desde enero del año pasado.

do. En su nueva etapa han cambiado todos los interlocutores, pero se mantiene el equilibrio de fuerzas entre los representantes municipales. Dos tiene el PNV y uno EH Bildu y PSE respectivamente. La gran novedad es que Bilbao esta vez sí tendrá voz y voto en unas reuniones en las que se debe dirimir, entre otros asuntos, si la capital está sobrefinanciada y debe ceder parte del dinero que recibe de la Hacienda foral a otras localidades.

Lo que está sobre la mesa es la posible modificación de los cri-

terios de reparto del Fondo Udalkutxa que reparte el Gobierno foral en base a su recaudación de impuestos y que supone el ingreso principal con el que todos los consistorios del territorio configuran su presupuesto anual.

Bilbao recibe un fijo –casi 410 millones en 2024– mientras que la aportación al resto de municipios oscila en función de diferentes variables: población, dispersión, tasa de paro, que haya o no playas...

Todos los integrantes del foro cambian respecto a la etapa anterior, y entra por primera vez un portavoz de Bilbao

El foro celebró tres reuniones, la última hace 17 meses. La Diputación se comprometió a relanzarlo tras las elecciones municipales, pero ha necesitado un año más. «La necesidad de actualizar la financiación municipal a las nuevas realidades y al marco legal actual, casi veinte años después de la aprobación de la Norma Foral de 2005 parece clara», dijo el diputado de Administración Pública, Ager Izagirre, en el reestreno.

Criterios medioambientales

Junto a Izagirre integran la comisión el director foral de Relaciones Municipales, Imanol Landa; la alcaldesa de Erandio, Aitziber Oliban; el de Abadiño, Mikel Urrutia; y el de Ermua, Juan Carlos Abascal; además de la concejala de Bilbao Marta Ajuria. A los acuerdos adoptados por sus predecesores para incorporar al modelo de financiación municipal la cuantía de los fondos de ayuda para servicios sociales los nuevos interlocutores añadieron ayer una primera novedad. Se baraja la posibilidad de incluir un «criterio medioambiental» a la hora de realizar el reparto de dinero entre los consistorios.

Greenpeace abre una batalla judicial para frenar el Guggenheim Urdaibai

JOSU GARCÍA

BILBAO. Greenpeace se suma al frente de organizaciones sociales que están dispuestas a plantar batalla legal contra el plan para construir una delegación del museo Guggenheim en Urdaibai. El grupo ecologista ha interpuesto un recurso judicial contra la orden de Costas que reduce la servidumbre de protección de los terrenos de Murueta donde se levantaría una de las dos sedes previstas del centro cultural.

El Gobierno central, a petición de la Diputación, redujo en otoño pasado la distancia mínima en la que no se puede construir, pasando de los 100 metros a los 20 en la parcela del astillero de Mu-

rueta. Este era un cambio imprescindible para que se pudiera edificar y que saliera adelante el proyecto. Costas argumentó entonces que se había producido un error en la realización del primer deslinde, a la vista de la aparición de nueva documentación y nuevos planos históricos del Ayuntamiento de Murueta. Por todo ello, accedió a rebajar el nivel de protección de esos suelos.

Para Greenpeace la modificación aprobada «constituye una desviación de poder debido a que el proyecto es totalmente ajeno a la defensa y protección del dominio público marítimo terrestre, lo que de por sí ya conlleva a la nulidad de la Orden Ministerial».

Indar Berria
European
Tu voz importa

Oihane Agirregoitia Martínez

Europako Parlamenturako Hautagaitza
Candidata al Parlamento Europeo



El Consejo de la Infancia lanza sus propuestas para cerrar este curso

Sus 14 componentes propusieron al alcalde juegos en el río, zonas de acampada, fiestas de pijamas y tirolinas, entre otras actuaciones

AINHOA LASUEN

ERMUA. El Consejo de la Infancia de Ermua ha clausurado su actividad por este curso. En su última sesión, los 14 niños y niñas de este órgano asesor de alcaldía presentaron sus propuestas en torno al aprendizaje experiencial, al alcalde, Juan Carlos Abascal.

El órgano asesor de la alcaldía está conformado por 14 estudiantes de segundo y tercer curso de Educación Primaria de todos los centros educativos del municipio.

El grupo se ha reunido en siete ocasiones, un miércoles al mes, desde el mes de noviembre. En este tiempo han trabajado diferentes planteamientos para poder llevar a cabo en la villa, que han trasladado al primer edil en su última sesión.

Por un lado, han propuesto la ejecución de una 'Casa Árbol' para jugar y para poder recoger diferentes hábitculos, para albergar aves. Por otra parte, también han propuesto la celebración de una 'Fiesta de Pijamas' a la que pueda acudir «todo el que quiera, con juegos, barbacoas, zumos y muchas actividades», recalcan en su exposición.

Además, propusieron crear unos juegos en la orilla del río, con tirolinas y otros elementos divertidos. Junto a estos objetos se proponía crear, a su vez, un



El alcalde escuchó las propuestas del Consejo y dio respuesta a sus consejeros y consejeras. A. LASUEN

«espacio de juego para los animales (pájaros, ranas, etc.)», detallaban.

También se recogió la propuesta de la creación de una zona con casetas o tiendas de campaña, con un tobogán para tirarse al río. Y un establo de colores vivos para albergar a los animales y poder conocer cómo son sus costumbres y modo de vida, junto a una zona de paseo.

Por último, se propuso otro espacio de acampada «en el que la gente pueda relacionarse, se pue-

dan organizar carreras y un circuito de obstáculos en bicicleta; también con barbacoa».

El objetivo final de estas propuestas es el de «aprender realizando experimentos, conociendo animales y a través del juego, ya que es más divertido», explicaban haciendo referencia al aprendizaje experiencial.

Una posibilidad en Oterre

El alcalde, explicó a este Consejo la posibilidad de que algunas de estas actividades se pudieran organizar en el espacio de Oterre (camino de Urko, subiendo por el ambulatorio), aunque insistió en que «sería un lugar para acudir andando y no en coche, donde se podría instalar un espacio para bicis, tirolinas y otros elementos de los que habéis hablado», les confirmó. Abascal se

comprometió a que en este lugar habrá juegos y un espacio para jugar o acampar para la población infantil.

El primer edil también insistió en que «en las orillas de los ríos no se puede instalar cualquier elemento. Es algo que debe aprobar el Gobierno vasco, ya que son zonas protegidas». Eso sí, adelantó que estos aspectos se trabajarán en próximas ediciones del Consejo de la Infancia.

Al concluir la última sesión los y las asesoras recibieron varios obsequios y se emplazó al Consejo para realizar una excursión al río, el 5 de junio, y conocer su ecosistema.

También, se invitó a sus miembros a lanzar el chupinazo infantil, del día 23 de julio, en el Día del Niño y la Niña de las fiestas patronales de Ermua.

Ermua celebra mañana su Gazte Eguna con actos durante toda la jornada

A. LASUEN

ERMUA. Ermuko Gazte Mugimendua celebra mañana su séptimo Gazte Eguna en la villa, bajo el lema 'Eztandak borrokan harrapa gaitzala' (Que la explosión nos pille luchando). La programación se prolongará durante toda la jornada.

La mañana se dedicará a varias sesiones de reflexión. Por un lado, el colectivo feminista Nü Shu hablará sobre el tema del 'porno y el deseo'. Será a partir de las 10.00 horas. Por otra parte, componentes de la Gazte Asanblada presentarán a las 12.00 horas la 'Guía de Derechos Laborales de los jóvenes', creada por LAB y desde Ernai se hará pública la dinámica 'Balo (H) erria' para denunciar los espacios deportivos privados de la localidad.

Al concluir estas charlas, se abrirán las txosnas y a las 15.00 horas, se celebrará una 'Gazte Bazkaria'. Se sacará una fotografía de grupo y habrá bingo en la sobremesa. Los tickets para la comida están a la venta en el bar Infreñu

Durante la tarde se organizarán diversas actividades durante el poteo. En concreto, a las 18.00 horas se podrá jugar en las 'poteolimpiadas' y a partir de las 20.00 horas se llevará a cabo el 'carropoteo' por las calles centrales del municipio.

A partir de las 22.00 horas habrá actividades y conciertos, con los grupos Haizkan, Slide, Brigade Lowcost, Aiama, Makis37 y Dj U.KAN.2.

TELÉFONOS DE INTERÉS

| | |
|--|-------------|
| URGENCIAS | |
| SOS DEIAK | 112 |
| DYA | 943 464 622 |
| HOSPITALES | |
| Hospital Mendaro | 943 032 800 |
| Ambulatorio de Eibar | 943 032 500 |
| Ambulatorio de Eibar (Torrekua) | 943 032 650 |
| Ambulatorio de Ermua | 943 032 630 |
| POLICÍA MUNICIPAL | |
| Eibar | 943 708 424 |
| Ermua | 943 176 300 |
| ERTZAINZA | |
| Eibar | 943 531 700 |
| BOMBEROS Toda la provincia | |
| | 112 |
| TRANSPORTES | |
| Euskotren | 944 333 333 |
| Pesa Eibar | 900 121 400 |
| Bizkaibus | 946 125 555 |
| TAXIS | |
| Eibar | 943 203 071 |
| Ermua | 943 171 733 |
| AYUNTAMIENTOS | |
| Eibar (Centralita) | 943 708 400 |
| Eibar (Oficina de información a la Ciudadanía. Pegora) | 010 |
| Ermua | 943 179 010 |

* EL CORREO no se hace responsable de cambios de última hora

CARTELERA DE CINE

EIBAR

COLISEO Merkatu Kalea, 2

No hay función

ERMUA

ERMUA ANTZOKIA Iparragirre, s/n

La casa 19.30

Hasta el fin del mundo 22.00

COMUNICACIONES

AUTOBUSES

EIBAR-SAN SEBASTIÁN

Laborables: 06.10*, 06.40*, 07.10*, 07.40, 08.10, 08.45*, 09.15*, de 10.10 a 21.10 cada hora, 13.15*, 18.10*, 19.10*.
Sábados: 6.40*, 7.10*, 8.10, 8.45*, 9.15*, de 10.10 a 20.10 cada hora, 13.15*, 15.10*, 16.10*, 18.10*, 19.10*, 20.10*, 21.30.
Domingos y festivos: 8.10, 10.10*, 12.10, 13.10, 15.10*, 17.10, 18.10, 19.10* y 21.45*.
*Salida desde Ermua diez minutos antes

SAN SEBASTIÁN-EIBAR

Laborables: 6.50, 7.20*, 7.50*, de 8.20 a 14.20 cada hora, 11.20*, 14.30*, 15.20*, 16.20*, de 18.20* a 22.20* cada hora.
Sábados: 6.50, 7.20*, 7.50*, de 8.20 a 21.20*

cada hora, 11.20*, 14.20*, 16.20*, 17.20*, 18.20*, 19.20* y 22.35*.
Domingos y festivos: 9.20*, 11.20*, 13.20, 14.20*, 16.20, de 18.20* a 20.20* cada hora, y 22.20*.
*Llegada a Ermua

EIBAR-BILBAO (Autopista)

De lunes a viernes: Desde las 6.40 hasta las 20.40 cada hora. Sábados, domingos y festivos: Desde las 7.40 hasta las 21.40 cada hora.

BILBAO-EIBAR (Autopista)

Laborables: De 6.40 a 21.40 cada hora.
Sábados-festivos: 7.40 a 21.40 cada hora.

EIBAR-VITORIA

Laborables: 6.25, 6.40, 6.55 y de 7.30 a 22.30 cada hora.
Festivos: De 6.30 a 22.30 cada hora.

VITORIA-EIBAR

Laborables: 6.15, 7.00, 7.15, 7.45 y de 8.15 22.15 cada hora, 22.40 (sólo viernes).
Festivos: De 6.15 a 22.15 cada hora

EIBAR-ARRATE

Laborables: No disponible.
Sábados: 14.00
Festivos: 9.00, 10.00, 11.00, 13.00 y 18.00.

ARRATE-EIBAR

Laborables: No disponible.
Sábados: 14.30

Festivos: 9.30, 10.30, 11.30, 13.30 y 18.30.

EIBAR-ELGETA

Laborables: 6.30, 8.30, 11.00, 13.30, 15.30, 16.30, 18.30 y 20.30.
Festivos: 8.30, 11.30, 13.30, 15.30, 18.30 y 20.30.

ELGETA-EIBAR

Laborables: 6.50, 8.50, 11.20, 13.50, 15.50, 16.50, 18.50 y 20.50.
Festivos: 8.50, 11.50, 13.50, 15.50, 18.50 y 20.50.

EIBAR-HOSPITAL MENDARO

Laborables: 6.10, de 7.05 a 21.45 cada veinte minutos, y 22.15.
Sábados: De 7.00 a 22.00 cada hora.
Domingos: 7.20, de 8.00 a 21.00 cada hora, y 22.15.

HOSPITAL MENDARO-EIBAR

Laborables: 6.15, 6.50, 7.10, 7.20, de 7.50 a 21.10 cada veinte minutos, 22.05, 22.25 y 22.55.
Sábados y festivos: De 6.45 a 20.45 cada hora, 22.05 y 22.25.

TRENES

BILBAO-EIBAR

Laborables: 5.55. Diario: (De 6.55 a 20.55 cada

hora), 9.34 y 20.34.

Sábado noche: 23.45, 1.45, 3.45 y 5.45.

EIBAR-BILBAO

Laborables: 7.09 y 8.09. Diario: (De 9.09 a 22.09 cada hora), 10.36 y 21.36. Noches: 2.06, 4.06, 6.02 y 7.30.

ERMUA-BILBAO

Laborables: 7.18 y 8.18. Diario: De 9.18 a 22.18 cada hora.

SAN SEBASTIÁN-EIBAR

Laborables: 5.50 y 6.50. Diario: De 7.50 a 20.50 cada hora, 9.20 y 20.20.

EIBAR-SAN SEBASTIÁN

Laborables: 6.06 y 7.06. Diario: De 8.06 a 21.06 cada hora, 10.35 y 21.35.

FARMACIAS

EIBAR

De 9.00 a 22.00: Azkue-Azkue (Toribio Etxebarria, 4).

ERMUA

De 9.00 a 22.00: Ugarte Canales (Goinkalea, s/n).

EIBAR-ERMUA

Noche. De 22.00 a 9.00: Lekunberri Alberdi (Isasi, 31, Eibar).